

## Analisis Kinerja Keuangan Pada Koperasi KSM (Komunitas Saling Membantu) Sehat Sejahtera Metro Lampung Periode 2021-2022

Selvia Astuti<sup>1</sup>; Liza Henica Sari<sup>2</sup>; Fia Setiawati<sup>3</sup>;  
Lintang Dyah Ayu Anggraini<sup>4</sup>; Carmidah<sup>5</sup>

Institut Agama Islam Negeri Metro

[selviaastuti33@gmail.com](mailto:selviaastuti33@gmail.com)<sup>1</sup>; [lizahenicasari@gmail.com](mailto:lizahenicasari@gmail.com)<sup>2</sup>;  
[fiasetiawati2@gmail.com](mailto:fiasetiawati2@gmail.com)<sup>3</sup>; [anggrainilintang36@gmail.com](mailto:anggrainilintang36@gmail.com)<sup>4</sup>;  
[carmidah@metrouniv.ac.id](mailto:carmidah@metrouniv.ac.id)<sup>5</sup>

Alamat: Jalan KI Hajar Dewantara No. 15A, Iringmulyo,  
Kec. Metro Timur, Kota Metro, Lampung 34112  
Korespondensi penulis: [selviaastuti33@gmail.com](mailto:selviaastuti33@gmail.com)

**Abstract.** *This research aims to determine the financial position analysis of the KSM Sehat Sejahtera Cooperative for the period 2021 – 2022 using Income Trend analysis. The type of data used in this research is quantitative data. The data sources according to the data obtained are primary data and secondary data as well as the documentation method with the data analysis technique used is quantitative descriptive analysis, namely a data processing method that uses mathematical calculations, which in this case uses a method namely: Income Trend. The analysis was carried out regarding Trend analysis for 1 year. From the results of the analysis for 1 year, it shows that assets and liabilities in the following year after 2021 will increase similar to what will be obtained by members who will increase.*

**Keywords:** *Revenue trends, financial performance, cooperatives*

**Abstrak.** Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui analisis posisi keuangan Koperasi KSM Sehat Sejahtera periode 2021 – 2022 dengan menggunakan analisis Tren Pendapatan. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kuantitatif. Sumber data menurut data yang diperoleh adalah data primer dan data sekunder serta metode dokumentasi dengan teknik analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif kuantitatif, yaitu metode pengolahan data dengan menggunakan cara menganalisisnya menggunakan perhitungan matematis yang dalam hal ini menggunakan metode yaitu: Trend Pendapatan. Analisis dilakukan mengenai analisis Trend selama 1 tahun. Dari hasil analisa selama 1 tahun menunjukkan bahwa aset dan liabilitas pada tahun berikutnya setelah tahun 2021 akan meningkat serupa dengan apa yang akan diperoleh anggota yang akan bertambah.

**Kata kunci:** Trend Pendapatan, Kinerja Keuangan, Koperasi

### LATAR BELAKANG

Pertumbuhan koperasi di Indonesia dimulai pada tahun 1896 dan kemudian berkembang seiring berjalannya waktu Sekarang. Perkembangan koperasi di Indonesia mengalami pasang surut dan ke bawah dengan penekanan pada keseluruhan lingkup kegiatan bisnis bervariasi dari waktu ke waktu sesuai dengan iklim lingkungan. Kalau pertumbuhan koperasi pertama di Indonesia ditekankan kegiatan simpan pinjam kemudian akan tumbuh juga koperasi yang

menekankan pada kegiatan penyediaan barang konsumsi dan kemudian koperasi yang menekankan pada kegiatan penyediaan barang untuk keperluan produksi. Perkembangan koperasi berbagai jenis kegiatan usaha kemudian ada kecenderungan ke arah bentuk kepemilikan koperasi beberapa jenis kegiatan usaha.<sup>1</sup>

Koperasi KSM adalah sebuah institusi bisnis yang mengkhususkan dirinya untuk bergerak dibidang Customer Refferal Program. Sebuah program yang menawarkan produk dan memberi kesempatan kepada masyarakat luas untuk membangun dan memiliki bisnisnya sendiri. Jiwa entrepreneurship dan kemandirian ekonomi adalah inspirasi besar yang menjiwai latar belakang berdirinya usaha ini. Demi mengawal kelancaran program yang diusungnya, perusahaan ini berkomitmen untuk menghadirkan produk yang berkualitas serta jelas fungsi dan manfaatnya.<sup>2</sup>

Kinerja keuangan pada Perusahaan digunakan memperoleh informasi keuangan mengenai keuangan Perusahaan pada Perusahaan KSM. Hasil kinerja keuangan digunakan untuk mengetahui tingkat efesiensi pada Perusahaan untuk mencapai tujuan yang ditetapkan. Laporan keuangan yang akan dijadikan bahan analisis adalah laporan laba rugi dan laporan posisi keuangan. Laporan laba rugi merupakan laporan keuangan yang dilaporkan pada suatu periode tertentu, sedangkan laporan posisi keuangan merupakan laporan keuangan yang dilaporkan pada tanggal tertentu. Hubungan antar unsur laporan keuangan memberikan informasi yang komunikatif bagi pihak yang berkepentingan. Dari kedua laporan keuangan tersebut dapat dilakukan analisis terhadap kinerja keuangan perusahaan dengan menggunakan analisis rasio keuangan.

---

<sup>1</sup> Gilbert B. Pattipeilohy, "Penelitian Tentang Sejarah Perkembangan Koperasi Di Indonesia," *Accelerating the World's Research* 3 (1990): 2-38.

<sup>2</sup> Suyadi, "Koperasi KSM Sehat Sejahtera," 2021, <https://www.ksm-sehatsejahtera.com/>.

## **KAJIAN TEORITIS**

### **Kinerja Keuangan**

Kinerja keuangan merupakan suatu analisis yang dilakukan untuk mengetahui sejauh mana suatu perusahaan telah menerapkan aturan pelaksanaan keuangan dengan baik dan benar. Kinerja keuangan adalah proses peninjauan kritis terhadap keuangan perusahaan. meninjau data, menghitung, mengukur, menafsirkan dan memberikan solusi keuangan perusahaan dalam suatu periode tertentu Kinerja keuangan adalah analisis keuangan yang pada dasarnya dilakukan untuk melaksanakan mengevaluasi kinerja masa lalu dengan melakukan berbagai analisis untuk memperoleh suatu posisi Keuangan perusahaan mewakili realitas perusahaan dan potensi kinerjanya berlanjut. Kinerja keuangan merupakan penentuan ukuran-ukuran tertentu yang dapat mengukur keberhasilan suatu organisasi atau perusahaan dalam menghasilkan keuntungan.

### **Trend Pendapatan**

Analisis tren adalah metode analisis statistik yang ditujukan untuk membuat perkiraan atau peramalan di masa depan datang. Untuk meramalkan dengan baik diperlukan berbagai hal Jenis informasi (data) yang dapat diamati dalam kurun waktu tertentu cukup banyak waktu yang relatif lama, sehingga hasil analisis dapat diperoleh mengetahui sejauh mana fluktuasi yang terjadi dan faktor apa saja hanya mereka yang mempengaruhi perubahan tersebut. Pendapatan adalah arus masuk atau peningkatan lainnya dalam aset suatu entitas pembayaran bisnis atau hutang (atau kombinasi keduanya) untuk satu jangka waktu yang berasal dari penyerahan atau pembuatan barang, penyerahan jasa, atau dari kegiatan lain yang merupakan kegiatan utama.

Pendapatan adalah penambahan harta (harta) yang mengakibatkan peningkatan modal tetapi bukan karena tambahan modal dari pemiliknya atau bukan hutang tetapi melalui penjualan barang atau jasa kepada pihak lain, karena penghasilan ini bisa dikatakan sebagai counter prestasi diterima atas jasa yang diberikan kepada pihak lain badan Usaha. Dalam mencari Tren pendapatan pada koperasi KSM sehat sejahtera digunakan tabel pendapatan dari tahun 2021 sampai tahun 2022, untuk melihat hasil pendapatan mengalami kenaikan dan penurunan

pada Koperasi KSM Sehat Sejahtera. Tabel tersebut berisi total pendapatan setiap tahunnya.

## **METODE PENELITIAN**

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian dengan pendekatan kuantitatif. Data-data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data-data sekunder. Data-data yang diperlukan yaitu : laporan keuangan periode 2021-2022 Koperasi KSM Sehat Sejahtera yang meliputi Trend Pendapatan. Sesuai dengan data yang diperlukan maka sumber data yang diperoleh yaitu data primer yaitu data yang didapat secara langsung kepada pihak koperasi dan kedua dengan data sekunder yaitu data yang dikumpulkan dan diperoleh dari dokumen - dokumen yang diolah untuk menunjang penelitian melalui pihak -pihak lain yang ada hubungannya dengan analisis Trend Pendapatan.<sup>3</sup>

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Kinerja Keuangan**

Kinerja adalah hasil kerja. Dimana hasil pekerjaan tersebut dapat terlaksana penilaian dari segi kuantitas dan kualitas dapat dicapai dan diperoleh oleh karyawan atau karyawan dalam menjalankan tugasnya dengan baik dengan tanggung jawab kewajiban. Pemahaman serupa juga diungkapkan Then dengan memberikan pernyataan tambahan yang melaluinya hasil pekerjaan dinilai berbagai kombinasi, yang meliputi kemampuan yang dimiliki, usaha dilakukan, serta semua peluang itu dapat diartikan sebagai kinerja.<sup>4</sup>

Seperti halnya badan usaha lainnya, koperasi juga memerlukan suatu alat yang dapat menyediakan informasi bagi pihak-pihak yang berkepentingan dengan pengembangan koperasi di kerangka usaha untuk mengetahui ada tidaknya kemajuan dan perkembangan koperasi. Alat itu yang dimaksud disini adalah laporan keuangan. Laporan keuangan disiapkan oleh para pihak manajemen, selain digunakan sebagai sumber informasi mengenai perkembangan usaha juga

---

<sup>3</sup> I Made Ary Dwiwana, "Analisis Trend Pada Koperasi Primkoppos (Primer Koperasi Pegawai Pos) Periode 2012 - 2015," *Jurnal Akuntansi Profesi* 10, no. 1 (2019): 1, <https://doi.org/10.23887/jap.v10i1.21034>.

<sup>4</sup> Di Jawa Tengah and Dodik Jatmika, "Kinerja Keuangan Koperasi Jasa Keuangan Syariah ( KJKS )," no. 2 (1993): 145-53.

dapat selain itu juga digunakan sebagai bahan atau alat untuk akuntabilitas pengelolaan (manajemen koperasi) atas pekerjaan atau tugas yang dipercayakan kepadanya oleh pemilik (anggota).<sup>5</sup>

### Tren Pendapatan

Berdasarkan analisis dan metode penelitian yang digunakan, data yang dibutuhkan adalah data laporan keuangan Koperasi KSM Sehat Sejahtera periode 2021-2022 dalam bentuk laporan keuangan berbentuk tren pendapatan. Analisis keuangan sangat bergantung pada informasi yang diberikan oleh laporan keuangan perusahaan. Laporan keuangan perusahaan merupakan salah satu sumbernya informasi penting selain informasi lain seperti informasi industri, kondisi ekonomi, pangsa pasar perusahaan, kualitas manajemen dan lain-lain.<sup>6</sup>

Analisis laporan keuangan berdasarkan pendapatan pada Koperasi KSM Sehat Sejahtera dengan menggunakan tabel dengan nominal pendapatan pada tahun 2021-2022.

**Tabel 1.** Pendapatan KSM / Tahun

Tahun	Total Pendapatan
2021	88.430.000
2022	105.490.000

Analisis laporan keuangan pada Koperasi KSM Sehat Sejahtera mendapatkan pendapatan setiap tahunnya, namun dalam tahun pertama mengalami pendapatan yang lebih kecil dikarenakan adanya Covid 19 yang menyebabkan rendahnya pendapatan pada tahun 2021. Artinya dampak Covid-19 mampu menurunkan pendapatan cukup tinggi bagi Koperasi KSM Sehat Sejahtera. Solusi permasalahan yang dihadapi KSM dalam menghadapi situasi pandemi Covid-19 mengurangi jumlah produksi dan tetap menjual produk ke pasar sesuai pesanan pelanggan. Sedangkan tahun 2022 mengalami kenaikan yang sangat pesat.

Pada sisi peningkatan bersih, ketidakstabilan rekening yaitu pada tahun 2021 yang dilihat dari simpanan pokok yang menurun dan tidak ada peningkatan

<sup>5</sup> Edy Anas Ahmadi, "Analisa Kinerja Keuangan Koperasi Dengan Pendekatan Laporan Keuangan Pada Koperasi Budi Luhur Di Ngaglik," *Jurnal Dimensi* 9, no. 1 (2020): 135–62, <https://doi.org/10.33373/dms.v9i1.2331>.

<sup>6</sup> Dwiyana, "Analisis Trend Pada Koperasi Primkoppo (Primer Koperasi Pegawai Pos) Periode 2012 - 2015."

yang signifikan. Namun pada jumlah kekayaan bersih tiap tahun tetap naik dan diperkirakan akan terus naik ditahun berikutnya. Dari hasil analisa yang terjadi pada postingan laporan keuangan dalam bentuk Trend Koperasi KSM Sehat Sejahtera secara umum dapat dilihat dan disimpulkan kinerjanya Koperasi tersebut cukup baik, hal ini terlihat dari kemampuan koperasi yang semakin meningkat SHU setiap tahun dan mengimbangi biaya dengan pendapatan yang diperoleh. Berdasarkan analisis tersebut, prediksi dapat dibuat berdasarkan tren yang terjadi selama 1 tahun terakhir tahun dari tahun 2021 hingga tahun 2022.<sup>7</sup>

## KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan juga pembahasan yang penulis buat yang didukung pula dengan data- data laporan keuangan dan informasi dari pihak koperasi yang penulis dapat selama kegiatan penelitian, maka penulis dapat menarik kesimpulan bahwa kinerja dari Koperasi KSM Seha Sejahtera pada periode 2021 - 2022 cukup baik karena kestabilan dari peningkatan pendapatan dengan peningkatan biaya yang berimbang tiap tahunnya. Namun dilihat dari perbandingan kinerja dari tahun 2021 – 2022 yang mengalami penurunan kinerja yaitu pada tahun 2021, karena dilihat dari persentase Trend pada neraca tahunan pada tahun 2021 jumlah menurunnya pendapatan. Sehingga untuk kedepannya diharapkan bagi Koperasi KSM Sehat Sejahtera yaitu agar lebih mengoptimalkan pemberian yang maksimal kepada anggota maupun masyarakat dilihat dari tujuan koperasi yaitu mensejahterakan anggotanya serta rakyatnya.

---

<sup>7</sup> Yelsha Dwi Pasca, "Analisis Rasio Keuangan Koperasi KPRI Hikmah," *Jurnal Indonesia Sosial Sains* 2, no. 6 (2021): 1021–29, <https://doi.org/10.36418/jiss.v2i6.347>.

## DAFTAR REFERENSI

- Ahmadi, Edy Anas. "Analisa Kinerja Keuangan Koperasi Dengan Pendekatan Laporan Keuangan Pada Koperasi Budi Luhur Di Ngaglik." *Jurnal Dimensi* 9, no. 1 (2020): 135–62. <https://doi.org/10.33373/dms.v9i1.2331>.
- Dwiyana, I Made Ary. "Analisis Trend Pada Koperasi Primkoppos (Primer Koperasi Pegawai Pos) Periode 2012 - 2015." *Jurnal Akuntansi Profesi* 10, no. 1 (2019): 1. <https://doi.org/10.23887/jap.v10i1.21034>.
- Gilbert B. Pattipeilohy. "Penelitian Tentang Sejarah Perkembangan Koperasi Di Indonesia." *Accelerating the World's Research* 3 (1990): 2–38.
- Suyadi. "Koperasi KSM Sehat Sejahtera," 2021. <https://www.ksm-sehatsejahtera.com/>.
- Tengah, Di Jawa, and Dodik Jatmika. "Kinerja Keuangan Koperasi Jasa Keuangan Syariah ( KJKS )," no. 2 (1993): 145–53.
- Yelsha Dwi Pasca. "Analisis Rasio Keuangan Koperasi KPRI Hikmah." *Jurnal Indonesia Sosial Sains* 2, no. 6 (2021): 1021–29. <https://doi.org/10.36418/jiss.v2i6.347>.